

Anconciel

Fribourg, Suisse le 1<sup>er</sup> mars 2021

Cher monsieur Stéphane Servant,

je vous écris à la suite de la lecture et découverte de votre livre : Félines, dans le cadre du prix RTS littérature.

J'ai beaucoup apprécié ce livre car malgré une histoire compliquée et tout aussi génial, des décors excessivement bien décrits, vous ne passez pas des heures à décrire une montagne (ce que je reproche souvent à certains auteurs). En vous lisant, j'ai eu l'impression que votre style conviendrait à toute personne, des férus à l'amateur.

Les personnages sont attachants, réalistes et surtout on arrive facilement à se mettre dans la peau des personnages, même dans celles des gens de la ligue (et qui malheureusement), les personnages ont également leur propre façon de penser.

La chose qui m'a encore le plus plu, c'est qu'en l'on suit de l'extérieur la mise de pouvoir de la ligue mais également les autres mesures prise par les autres pays et je n'ai pas m'empêcher de faire le rapprochent avec le Covid -19, mais aussi avec les régimes totalitaires telle stéeler.

La carte d'identification = la croise de Solvini = Hitler

des camps de travail = les camps de concentration

Les Félines = les juifs et autres persécuté de cette guerre

Les proches qui luttent pour libérer les filines = les résistants

Humblement, Séni Ngolo de la classe 10A au CO de  
Marry : Ngolo, 2.

Monsieur Stéphant servant,

Ces dernières semaines j'ai eu le plaisir de lire l'un de vos livres "Félines" pour le prix RTS de littérature 2021. Je tenais à vous remercier car ce livre m'a beaucoup plu. Il y avait des évènements aussi inattendus que drôles qui m'ont marquée. Je pense que beaucoup de jeunes se sont identifié-e-s au personnage de Louise et se sont intéressé-e-s à l'histoire.

Ce livre m'a aussi redonné l'envie de lire : c'était une idée originale pour un roman. De plus, vous parlez de thèmes sensibles ce qui, selon moi, est important. Je trouve aussi intéressant le fait de laisser les lecteurs-trices dans le doute : l'histoire est vraie ou pas ; que l'histoire soit une métaphore de la réalité est passionnant.

Quand je lisais votre roman, je voulais toujours connaître la suite, comme dans une série. Je rigolais et je pleurais comme les personnages au long de l'histoire. Je n'avais jamais ressenti cela envers un livre auparavant.

Je tiens à vous remercier encore une fois pour ce roman que j'ai tant apprécié.

Avec admiration,

Aha Froufe, de la classe 10A du CO de Marly.

ANSWER SHEET 2011-2012

ANSWER SHEET 2011-2012

## Avis sur le livre Félines

Cher Stéphane Servant,

Je suis heureux de vous annoncer que j'ai lu votre livre intitulé Félines et j'aimerais vous faire parvenir mon ressenti sur ce livre.

### En général:

Pour commencer, j'ai adoré lire votre livre. En effet, j'ai beaucoup aimé votre manière d'écrire en faisant avancer l'histoire dans des mots clairs et gardant une sorte de suspense. J'ai apprécié l'histoire en général car on peut quasiment tout imaginer et c'est une histoire avec un style que j'aime beaucoup et un style d'histoire qui est très recherché.

### Les points forts :

Tout d'abord, je l'ai surtout choisi par sa couverture qui était pour moi tout simplement magnifique. Pour moi, l'aspect qui fait que j'ai vraiment aimé est que c'est une histoire vraiment touchante et relativement émouvante et c'est assez compliqué à deviner la fin sans l'avoir entièrement lu. Cela pourrait très bien toucher une bonne partie de nos propres amies. J'ai vraiment adoré votre style d'écriture et cela m'a beaucoup motivé de le lire entièrement et rapidement. J'ai apprécié également le fait que cette histoire était super précise avec des lieux exacts dans une histoire "fictive" à un tel point qu'à certains moments, je suis allé voir les endroits mentionnés sur internet.

## En conclusion:

En réalité, il m'a fallu un moment pour comprendre. En effet, je n'avais pas tout à fait sais pourquoi c'était noté "ceci est une histoire vraie". J'ai vraiment eu du mal à faire le lien, car le livre a été éditer il n'y a pas si longtemps et je ne me souvenais pas d'avoir traversé un moment comme celui-ci, donc j'y ai beaucoup réfléchi. J'ai donc compris que tout cela était une métaphorique et imagé et que c'était vraiment une thématique qui touche sensiblement certaines personnes en ce moment. J'ai adoré après avoir compris qu'un auteur aborde cette thématique un peu sensible de cette façon là.

## Pour conclure...

Je veux tout d'abord vous féliciter pour ce magnifique livre et cette histoire qui m'a énormément touché. Je vous encourage très fortement à continuer à écrire des livres comme celui-ci et je vous souhaite tout de bon pour votre suite d'écriture!!!

Martin Gudré-Mouraux, CO de Marly, Fribourg, Suisse

Martin.

29.02.2021

Cher Stéphane Servant

Il n'y a pas longtemps, j'ai lu un de vos livre appelé Félinex dans le cadre du Price RTS littérature alors auquel je participe avec ma classe. Dans votre livre j'ai bien apprécié le récit très riche et varié, mais aussi le message transmis.

La chose que j'ai moins bien appréciée, c'est sa longueur : les chapitres étaient trop longs et je pense que ce livre bien en film. Il peut aider beaucoup de filles qui ont un manque de confiance en elles car ce roman parle beaucoup du racisme, du sexisme et du viol sous forme de métaphore.

Ce roman m'a permis de me rendre compte que les filles entendaient beaucoup de choses que je ne remarquais pas spécialement avant. Vous avez précisé plusieurs fois que l'histoire était basée sur des faits réels, mais je me suis rendu compte que c'était pour retracer la réalité d'aujourd'hui avec le sexisme féminisme notamment...

Votre métaphore de la vie des femmes aujourd'hui est très réussie. J'ai bien aimé le fait que l'histoire se passe à notre époque parce que je pouvais me faire une bonne image dans ma tête. Votre livre est la comparaison parfaite avec la vie des femmes d'aujourd'hui. Votre histoire n'est pas parfaitement réaliste mais fait bien passer le message comme il le faut auprès des jeunes.

Je vous félicite pour cette œuvre magnifique et enrichissante qui m'a énormément plu.

Yael, 10 de Morley  
Fribourg Suisse

10

Cher Stéphan Serrant,

1 mars 21

Ces derniers temps, dans le cadre du Prix RTS littérature ados auquel je participe avec ma classe, j'ai lu un de nombreux livres, j'élire. Je tiens à vous féliciter pour cette œuvre que je trouve vivante. Sa densité laisse paraître toutes les émotions, tant l'énerverement que la joie. Ce roman peut aider beaucoup de personnes qui, justement, se retrouvent dans des cas de harcèlement ou, même pire, de viol.

Ce livre m'a donné goût à la lecture car auparavant, jamais je n'aurais lu un roman de cette taille, lorsque quand j'ai commencé à le lire, sa simplicité et sa facilité à lire me sont parues agréables. Votre livre est fictif, il fait parler par la métaphore du viol, du racisme et de la puberté (transformation du corps). Tom, le personnage est vraiment incroyable pour moi. C'est mon personnage préféré, car il reste calme même dans les moments les plus tendus et c'est une qualité que j'adore et que je voudrais absolument avoir. Par exemple, au paragraphe où l'éiteur du personnage principal arrive et cherche les embrouilles et s'attend à du répondant, Tom reste calme. Le moment où cela s'est déroulé dans l'histoire m'a particulièrement étonné, car même avec autant d'insultes et de pression, il se maîtrise et il baisse la tête.

Votre inspiration libère une qualité d'expression appréciée, le langage familier aide à la compréhension du livre et évite l'ennui lors de la lecture, car il est aussi très accrocheur. Le talent, vous l'avez, votre œuvre en est l'exemple parfait.

Votre style d'écriture racontant le quotidien d'une adolescente qui se fait persécuter car elle a subi une mutation par le chromosome O et dont les sens deviennent plus aiguisés. Elle en devient plus forte et plus agressive. Cette histoire est plutôt réaliste et nous permet de nous imaginer à la place du personnage principal.

Je tiens à vous féliciter pour cet ouvrage que j'ai énormément aimé

Avec toute mon admiration,

Denis Co de Marly, Suisse, Canton Fribourg

Monsieur Stéphane Servant,

Il y a quelques temps, j'ai lu votre livre "Félines" à l'occasion du concours de littérature de la RTS. Je l'ai trouvé très intéressant, dans le sens où l'on ressent beaucoup d'émotions différentes, telles que la joie, quand on apprend qu'elle est enceinte ou la tristesse, quand on voit la violence et l'injustice du monde ...

J'ai en particulier aimé le moment où Louise trouve le moyen de s'échapper du centre pour Félines et qu'elle réussit à en faire sortir toutes les autres. L'action est pleine de suspense, presque stressante et on ne peut plus s'arrêter de lire ! Ce passage nous donne également de bonnes astuces au cas où nous aurions à nous échapper de prison...

Par contre, je n'ai pas vraiment compris pourquoi certaines Félines ont choisi de partir de leur côté. Elles devaient tant à Louise ! Tout au long du récit, on nous montre une solidarité sans faille que la fuite de ces Félines évoquées contredit. Le groupe n'aurait été que plus fort grâce à elles.

J'aime assez le personnage principal, Louise, ainsi que sa franchise, sa loyauté et son courage, même si parfois, je la trouve un peu répétitive car elle parle constamment de son accident. Je pense qu'elle doit avoir d'autres choses à raconter avec les aventures qu'elle vit tous les jours.

Ce livre nous fait passer de beaux messages, comme par exemple, qu'il faut tirer une bonne leçon du courage dont a fait preuve Louise. Il aidera peut-être certaines jeunes filles (ou garçons), qui se reconnaîtront dans le personnage tourmenté de l'héroïne, à s'assumer et à s'aimer tels qu'ils sont.

J'ai adoré votre style d'écriture, la manière que

Vous avez d'annoncer les dernières découvertes et le suspense que vous arrivez à créer. J'ai beaucoup aimé votre emploi de la ponctuation ainsi que les longs dialogues que vous avez composé entre les personnages. Tous ces éléments aident et facilitent grandement la lecture. De plus, le vocabulaire est très adapté au contexte : le lycée, les jeunes ... c'est familier. Un vocabulaire savant n'aurait pas sa place et cela "détend" le témoignage de Louise.

Malgré le fait qu'il soit fictif, votre livre rejoint la réalité d'aujourd'hui : la révolte des féministes devient la révolte des Félines, etc.

Vous avez également été très courageux de vous lancer en plein dans les tabous de notre temps. Je n'ai pas lu beaucoup de livres qui parlaient de poies avec autant de facilité... c'est dire !

Je vous remercie du fond du cœur d'avoir écrit cet ouvrage qui m'a procuré le plaisir qu'on a à lire sans s'arrêter pendant des heures !

Avec toute ma considération,

Gabriela

co de Marly, Fribourg  
Suisse